

# La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIO DE SUSCRICION

HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes.  
FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).

REDACCION Y ADMINISTRACION

S, SANCHO ABARCA, 8

ANUNCIOS

CINCO céntimos de peseta la línea.  
Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Roberto ab. y Wistremundo y compañeros mrs.

CULTOS.—Misas de hora: de alba, 7, 8, 9 y 12 y media en la Catedral, de 9, 11 y 12 en S. Lorenzo, y las conventuales con el Señor expuesto á las nueve y media en las cuatro parroquias.

En Santa Rosa (Enseñanza) á las nueve, misa solemne con el Señor expuesto y sermón por un Rdo. P. Jesuita en honor del glorioso patriarca San José, á expensas de una familia devota. En esta misma Iglesia estará patente S. D. M. todas las tardes de la octava del Corpus, de 6 á 7 y media.

En Santa Teresa, á las 9, se celebrará una fiesta con exposicion de S. D. M. y sermón á cargo de un Rdo. P. Jesuita al Sagrado Corazon de Jesús.

A causa de las procesiones del Corpus, se suprimen en la Compañía, durante esta octava, los cultos religiosos del Alumbrado y Vela.

A las 6 y media de la tarde saldrá de la parroquia de S. Martín la procesion del Santísimo Sacramento por las calles de costumbre y con la solemnidad de años anteriores.

CORTE DE MARIA.—Visita á la Purísima Concepcion en la Catedral, S. Lorenzo y S. Vicente el Real.

SANTOS DEL LUNES.—Santos Victorino y Severino.

CULTOS.—Las misas conventuales con el Señor expuesto en las cuatro parroquias á las 9 y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, S. Lorenzo y Sto. Domingo.

## LO QUE DEBEMOS SER

Abriendo el gran libro de la historia, testamento verdadero de las pasadas generaciones, y pasando la vista á la ligera por cada una de sus brillantes páginas, pronto vendrán á nuestra memoria un sin número de acontecimientos correlativos, que nos mostrarán bien á las claras las fases de la humanidad en su carrera por el largo espacio de los siglos.

Allá donde un pueblo, corrompido en sus costumbres y orgulloso de su aparente inmenso poderío, sucumbía bajo el peso de sus iniquidades, sin que de él quedara, para recuerdo á la posteridad, más que la partida de óbito que extendieran sus conquistadores, se levantaba otro pueblo más joven, robusto y viril, en que encarnaban nuevas costumbres, ó sean las purificadas en el crisol creado por el génio de la desolacion y de la muerte.

Citar ejemplos sería tarea ociosa: lo aprendimos ya de niños en la escuela.

La humanidad, pues, ha pasado por una série de evoluciones, y de revoluciones, lentas unas y rápidas otras, con que ha expiado las culpas de que se habia hecho responsable por sus aberraciones y extravíos.

A pesar de lo que enseña ese libro cuyas hojas son otros tantos eslabones de la cadena del tiempo, donde están engarzados por riguroso orden los sucesos de la vida humana, seguimos obcecados el derrotero que nos marcan las pasiones; y para conseguir el objeto que nos proponemos, cual es, la perfectibilidad, decimos y queremos probar que, obedeciendo á las inspiraciones de aquellas, y siendo lícitos todos los medios, se llega indudablemente á ese feliz término.

Estamos en un error. ¿Queremos adelantar en el camino

del progreso y llevar paso seguro hasta encontrarnos con el objetivo que todos acariciamos? Pues hay que desnudarnos del mugriento ropaje de los vicios y vestirnos del limpio y nítido manto de la virtud.

Los vicios ofuscan la razón y perturban la inteligencia, en grado tal, que arrastran al hombre á sentar como verdadero, lo falso; como útil, lo perjudicial; como aceptable, lo ilícito y lo nocivo.

Tomando como norma de conducta lo que los vicios aconsejan, caen por tierra los principios fundamentales de la moral, único puerto de salvacion en todos los tiempos para los que han tenido la desgracia de naufragar en el proceloso mar de la vida.

Los vicios, además de embotar las facultades intelectuales y apagar la ardiente llama del sentimiento, enervan las fuerzas físicas, efecto de los excesos á que suelen entregarse los que tienen por Dios, á su vientre; y por religion, la licencia más desenfadada y brutal.

El hombre vicioso gasta su economía y no es económico. Considerado bajo este punto de vista, es un hombre triple; porque gasta su existencia, que conservaria más tiempo, si viviera más arreglado; consume por lo ménos como otro en alimentarse, y derrocha en vicios lo que no puede figurar en el capítulo de imprevistos de su presupuesto doméstico.

Si se le pregunta á un hombre de este género (que por desgracia tanto abundan) cuáles son sus impresiones y que hay de cosas, dirá: si es propietario, que no se pueden soportar las contribuciones; si empleado, que su sueldo es corto; si artesano, que poco se trabaja; si militar, que no gana para alquiler y vestuario; y analizando bien ésta cuestion resulta, que el propietario es enemigo del empleado, del artesano y del militar, y todos cuatro se odian con horror. Por eso oímos, con tanta frecuencia, hablar mal de los Gobiernos, culpándolos de funestos administradores, desconsiderados, etc. etc., como si éstos fueran la causa sola y exclusiva de la poca envidiable situacion en que se encuentran sus detractores. No negaremos que los hombres públicos, al fin hombres, hayan contribuido con sus desaciertos á dificultar la marcha progresiva de la administracion en sus múltiples ramos; pero si afirmamos, de conviccion propia, que nosotros, los primeros, somos la causa de esa especie de anarquía económica, que nos empequeñece y aniquila.

De arriba, entendedlo bien, de arriba no puede venir la moralidad administrativa, si ántes no procuramos ser individualmente buenos administradores; porque así como varios individuos forman la familia, muchas familias un pueblo, algunos pueblos las provincias y todas las provincias el Estado ó la Nación en cuanto á sus habitantes, de la misma manera los que por circunstancias especiales reciben encargo de representar á ésta, han de estar educados convenientemente á lo familia, á lo pueblo, y á lo provincia, si su intervencion en los asuntos públicos ha de ser beneficiosa desde el individuo hasta el Estado. ¡Cuán verdadero es aquel adagio: «Quién no cuida de los bienes propios, mejor desatenderá los ajenos!»

Conviene, por tanto, que seamos administradores entendidos en la familia, base del Estado, reduciendo cada cual sus gastos en situaciones normales á lo que le permitan sus ingresos, porque vale más vivir modestamente y con independencia (relativa), que ostentar boato y lujo con detrimento del crédito, de la dignidad y aún de la honra; sin olvidar que, para mejorar nuestra situación actual hay que aborrecer los vicios en general y estimularnos al trabajo, arma poderosa para combatirlos. La felicidad de un Estado está en razón directa del mayor grado de moralidad y de cultura de sus habitantes.

Para concluir diremos: Que en España, si salvamos honrosas excepciones, no tenemos hábitos de trabajo; todavía más: somos al trabajo refractarios. Tenemos deseos de medrar, pero no de una manera noble y justificada, sino con la suspicacia ó con la violencia, y ésta es la razón por que hay tantos políticos.

Dejemos á las eminencias científico-políticas que estudien y discutan los vastos programas de otros tantos partidos, y que resuelvan lo que tengan por conveniente, que otra cosa no será; y nosotros, abrazando con gusto el trabajo, que es el solo que nos ennoblece, porque con él se gana honradamente el pan cotidiano, llevemos la paz y la alegría á las familias, la tranquilidad á nuestras conciencias y al Estado la confianza que ha menester para el sostenimiento del orden y seguridad de su independencia. Es el único modo de vivir, según dicho vulgar, como en una balsa de aceite.

## NOTICIAS

La cárcel del partido tiene que proveerse del agua para su consumo, de las fuentes antiguas, lo cual, al decir de personas que están bien enteradas, ocasiona un gasto mensual que no baja de diez y siete pesetas. ¿Por qué no ha ordenado ya el Municipio colocar el agua dentro de aquél edificio?

Suponemos que para tan importante mejora no se presentarán insuperables obstáculos, tratándose, sobre todo, de evitar una carga que *no es de justicia*.

A los maestros de instrucción primaria de la provincia de Valencia se les adeuda tres años el aumento gradual de sueldo.

En Castellón ha vuelto á aparecer el sarampión con caracteres más graves y alarmantes.

Es tal la abundancia de sardina en San Sebastian, que se está vendiendo á cinco céntimos de peseta la docena.

Por la dirección general de Correos han sido declarados cesantes gran número de empleados, la mayor parte pertenecientes á las ambulancias.

Escriben de Segovia que un asistente de la Academia de Artillería ha herido gravemente al director de la fábrica de loza que existe en aquella ciudad, señor Yolscheid, natural de Bélgica. Sobre el origen de este suceso, corren varias versiones.

Hé aquí, tal como las publica un periódico de Tarragona, las diferencias que dan á conocer los billetes falsos del Banco de España que se han presentado en aquella plaza:

1.<sup>a</sup> El busto del conde de Campomanes, está borroso y sin jugo, faltándole la entonación y fuerza de líneas que tiene el legítimo.

2.<sup>a</sup> La cifra 50, de 42 milímetros de alto que hay en el fondo del billete, en los legítimos está impresa con color carmin muy limpio, y en los falsos con el mismo color, pero muy sucio y ordinario.

3.<sup>a</sup> En el recuadro de la numeración izquierda encima del busto, se destaca, en los legítimos, la cifra 50 sin confundir el número del billete; y en los falsos se confunde.

4.<sup>a</sup> El billete falso no tiene en el anverso la limpieza de líneas y entonación que el legítimo.

5.<sup>a</sup> El fondo del anverso, en el billete legítimo, es una media tinta morada, y en los falsos es una tinta más oscura y ordinaria.

6.<sup>a</sup> La cinta de hilo formando rombos que ocupa verticalmente parte de la numeración de la derecha y las firmas

del gobernador y cajero del Banco, en los legítimos está incrustada en el billete formando una sola hoja y de un solo color; mientras que en los falsos está marcadamente superpuesta resultando un color interrumpido por cuatro fajas de un papel excesivamente fino y trasparente.

Noticias del Priorato y de otras comarcas de la provincia de Tarragona vienen á justificar las esperanzas de una regular cosecha en la producción vinícola. Por de pronto se cree que siendo seco el tiempo es fácil que resulte perfecta la florecencia de las viñas en la rica comarca del Priorato.

Considerando como mercancía de mayor contumacia los trapos, y no siendo en muchos casos posible comprobar su origen; la dirección general de Sanidad ha acordado que en tanto el estado de la salud pública inspire fundados temores de peligro, se prohíba en absoluto la importación de trapos por mar, por las fronteras con Francia y Portugal, y por la línea limitrofe con Gibraltar.

El Juez de Iznalloz (Granada) al salir de casa de un amigo que había ido á visitar en el pueblo de Montejicar, fué víctima de un atentado por parte de varios vecinos, que la emprendieron á palos contra él, causándole fuertes contusiones.

El Diputado Sr. Sastrón, recientemente llegado de Valencia, está decidido á interpelar al Gobierno sobre la salud pública en la provincia del mismo nombre.

También se nos dice que inmediatamente conferenciará dicho sujeto con el Ministro de la Gobernación, para ponerse de acuerdo y empezar el debate, en el que intervendrá el Sr. Baselga.

## CORRESPONDENCIA

Córdoba 4 de Junio de 1885.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy señor mío: Desea V. una correspondencia en que trate de las cosas de este hermoso país, y nunca mejor que ahora puedo darle gusto, porque nos encontramos en plena feria de la Salud, llamada así, por ser este el nombre de la dilatadísima planicie en que se celebra.

Le diré, ántes de pasar adelante, que aquí todo es tan original como que se halla el Cementerio en la Salud, (1) la Verdad en el Campo, (2) la Caridad en el Potro, (3) la Merced en el Rastro (4) y el Punto en un Cuerno. (5)

Sigamos la historia, digo mal, los apuntes: pues, para escribir, no una historia si es que mil cuentos de las noches idem, y todos los romances y novelas que pudiera imaginar la más acalorada fantasía, hay tela para cortar por kilómetros, y *entavía* se podrían empañar *do milyon é criatura*.

Me limitaré á presentar desordenadamente los sumandos, y usted saca la suma, poniendo mucho *pesquis*, elevándole á la quinta *potencia* del alma, y, aun así, se quedará en la antesala del pasillo del *salon estrao*, que conduce á la verdad de cuanto ocurre aquí en estos días, donde la gente es siempre tan ocurente, el paisaje tan brillante, y la época tan apropiado para echar una cana, y hasta la calva y la calavera al aire.

Principiemos. Imagínese un paseo de más de dos kilómetros, que principiando en los hermosos Jardines de la Agricultura, termina *«allá donde la voz helada espira.»* Los expresados jardines se hallan adornados con columnitas que sostienen cada una trece luces de gas con otras tantas bombas blancas de porcelana. Este es un pequeño detalle de iluminación, por si alguien quiere ir á refrescarse un poco del calor tropical que hace en el Real de la feria, atestada de gentes, carruajes y ginetes. Pero no adelantemos.

*La feria.*—En el magnífico paseo que á los jardines sigue, compuesto de cinco anchurosas calles, ocupan las tiendas, todo el largo de la primera de un lado y la última del otro, siendo todas iguales, pintaditas, agradables y muy limpias. La vista se pierde, tal es la multitud de ellas, y si en igualdad parece monótona, las tiendas de sociedades y particulares la interrumpen graciosa y gallardamente con su variedad de tamaño, riqueza de ornamentación, caprichosas cubiertas y fantasía por doquiera. Estas tiendas, tienen su basamento de piedra y escalinatas de lo mismo, alrededor de las cuales se improvisan preciosos jardines, hundiendo macetas de flores en el suelo y cubriéndolas hasta los tallos con tierra, encima de

(1) Cementerio de la Salud, por hallarse en el mismo término.

(2) Campo de la Verdad, se llama el arrabal que hay al otro lado del Guadalquivir.

(3) El Convento de la Caridad, hoy Academia de Bellas Artes, está en la Plaza del Potro.

(4) El Convento de la Merced junto al Matadero.

(5) La nave llamada *el punto* en la Catedral, tiene en la bóveda un gran colmillo de elefante, sostenido por unas cadenas, y que el vulgo tiene por un enorme cuerno.

la que se siembra esa preciosa hierba de los jardines, que en 24 horas crece y alfombra el suelo con un manto de esmeralda. Sobre el basamento viene una serie de delgadísimas columnas, formando la tienda, cuyo esqueleto, digámoslo así, permanece unido á la fábrica de piedra durante el resto del año, y siempre sirve de ornato, aumentándose éste al colocarles en estos días sus graciosas cubiertas de lona de vistosos colores, toldos orientales, espejos grandísimos, estatuas, arañas, macetas de flores, iluminación de la crestería de sus remates, de bombas blancas y de color, alfombras magníficas, consolas, divanes, butacas, mecedoras, candelabros, jarrones, gusto, lujo, molicie..... *paganismos*.....

Dos son las calles de las tiendas, separadas unas de otras tan sólo por la línea de árboles que las marcan, y junto á cada una de ellas están otras dos que pudiéramos denominar *de la luz*, porque ocupan su ancho, arcos llenos de infinitas luces de gas con sus correspondientes bombas de cristal, y entre cada uno de estos arcos innumerables, desde el principio al fin de la feria, se hallan columnas graciosísimas, como las ya descritas de los jardines, con muchas luces, y entre una y otra, mástiles con gallardetes con los colores y los escudos de la ciudad. Unase á tantos miles de luces todas las de las tiendas de uno y otro lado, y al principio y al fin dos obeliscos, rematando con las armas de la capital, formadas así mismo por luces de gas, á los cuales caprichosísimamente les ornamenta y... amigomío, esto es preciso verlo, para creerlo, y aun así se cree uno transportado á las mansiones fantasmagóricas de aquellos cuentos con que nos arrullaban para dormirnos en nuestra niñez.

La quinta calle, que es la central, se halla destinada á los carruajes y ginetes, yendo los primeros en fila á paso de carreta, y parandose mil veces, tal es su número, necesitando horas enteras para dar una sola vuelta por uno y otro lado.

V. sabe que ésta es la tierra clásica de mujeres hermosas, y de los mejores caballos del mundo, pues bien, calcule el efecto de tanto carruaje, tan magníficos, tan diferentes, tan llenos de preciosas caras, (y también de esperpentos,) que ostentan riquísimos trajes, blancas mantillas, flores, ramilletes, gracia y donosura, arrastradas por soberbios caballos engalanados de mil maneras, según el gusto *inglis manglis*, (manteca de Flandes,) ó *barbianamente flamenco* á la calesera, á la jerezana etc. etc.

Los ginetes cruzan por el centro, ya trotando ó galopando, ya aproximándose á los carruajes á saludar á sus adoradas Filis, Doroteas ó Pascualas.

Aguce su imaginación, y rellene estos paseos con 25 ó 30.000 de los pobres mortales que caminamos á pata; llegue, cuando pueda, después de mucho estrujón al final de estos paseos, y allí concluye de quedarse con la boca *abrida*, al ver en otro espacio tan inmenso como el ya descrito, todo el ganado caballar, mular, vacuno y asnal. Allí, al principio están las tiendas-cuadras, de los mejores caballos, que el más barato vale una *talega*; allí están las magníficas mulas, los ricos propietarios al frente de sus ganados, los innumerables gitanos, y compradores y misioneros, y... *la mar salá*.

Vaya afilando el *josico*, y mire en este lado una colección de fieras, y monos sabios, (éstos no faltan en ninguna parte;) otra colección de figuras de cera, y varios *Tios Vivos* con sus góndolas y caballos; y gigantes que se exhiben, y bailes flamencos, y títeres, y comediantes de verso y zarzuela, y juegos de ballesta, billares *romanos*, (yo creo que *griegos*;) y rifas mil, y cada una de estas cosas y otras cien que no recuerdo, en sus respectivas grandes ó pequeñas tiendas, tocando todas á la vez, para llamar la atención, organillos, pianos, charangas, *murgas*, campanillas, campanazas, tambores, cornetines, cuernos, chirimías, todos los instrumentos bíblicos, macarrónicos, punzantes, desgarradores, martirizantes... tocados por pulmones tan sanos y robustos, que si por libras de ellos pudieran desprenderse sus dueños, con poner tienda en Panticosa, dejaban todas las que aquí tienen y arrastrarian coche.

Todavía, aun, *encore, encara*, hay que añadir, los trenes de recreo vomitando gente á todas horas, que parece se ha roto una cañería de carne humana que vá á inudarnos. Y, luego, los mil ricachones de los grandes pueblos y ciudades de esta provincia, próximos á la capital, los cuales vienen en sus coches á aumentar el ruido de los infinitos que aquí existen.

Tenemos, además, en el Teatro principal, el sestetodeArche allí ya conocido, siempre clásico, siempre armónico, siempre delicioso al oírle; *mais*, como dicen los franceses, este no es el espectáculo al que más ha favorecido el público con sus entradas, porque la época presente si tiene otro manjar más picante, deja la música clásica, si es solo música, por la zarzuela bufa llena de aperitivos pornográficos, y en el gran Teatro hemos tenido el género misto, para toda clase de estómagos, ó sea las preciosas zarzuelas de *Jugar con fuego*, *Marina* y otras del repertorio antiguo, con las del *moderno arte* de escandalizar en las que ya sabe el público de esa, también llenaba mas que nunca el Teatro, cuando se ponian en escena *Bocaccio*, *La Mascota*, etc. etc.

Y tenemos la famosa compañía ecuestre de Diaz, cuyo circo se abre todos los años por este tiempo, y tan buena acogida tiene que no se cierra en todo el verano.

Le diré algo de las corridas de caballos?... Aquí tenemos un hipódromo á tres kilómetros de la población, que no ha costado pocos cuartos; pero, lo que costará andando el tiempo y si Dios no lo remedia es la degeneración de nuestro magnífico caballo andaluz, sin competencia en el mundo, pero que quizás llegue á tener un cuarterón de inglés, otro de ruso, media libra de húngaro y tres adarmes de árabe, con lo que conse-

guiremos todos los defectos y vicios de las otras razas, perdiendo toda la belleza y robustez de la española, ganando en compensación unas zancas muy largas, una cabeza muy fea y unas crines y rabo tan rállos que dará ganas de meterle un *molinillo de chocolatera*, como hacen con *los chusqués lo guasone é lo muchacho*.

*Ainda mais*, tres noches de fuegos artificiales, en los cuales se veía al *artífice* más no el artista piro-técnico, que más bien me ha parecido un piro-tonto.

Y, gran misa de campaña, celebrada en un altar dentro de la Tienda del Ayuntamiento, á la que han asistido todas las fuerzas de la guarnición, y un público que parecía *publicano*, no porque tuviera pelo blanco, que esto no podía saberse no quitándose el sombrero, pero sí por el *caso omiso* que hacia de la ceremonia.

Yo no sé que falta hace, entre innumerables regocijos públicos, una misa de campaña; porque si la sublimidad del cruento sacrificio es la misma en todas partes, el público, en general, aun el menos contrario á la religión, comete mil irreverencias y desacatos, y otra gran parte de público por desgracia, lo considera un espectáculo más al que puede asistirse con el sombrero puesto, el puro en la boca y las manos en los bolsillos.

Respiremos: Esta epístola, vá siendo ya *morrocotudita*, como dirían en ese país, y fuerza es terminar. Valga por tres ó cuatro correspondencias, y despedámonos *hasta los higos*, no sin que dejemos para el último y preferente lugar las dos magníficas (según los que las han visto), corridas de toros, en las que mató Lagartijo los seis de la primera, como solo nuestro paisano sabe hacerlo, y en la segunda dejaron satisfechos á todos, tanto él como Frascuelo, estoqueando tres toros cada uno.

Réstame decir que esta feria dura oficialmente ocho días, y quince y veinte *oficiosamente*, pues aquí se necesita poco para hacer durar una *eternidad* los jolgorios. Que el ruido, el cruzar de los coches, las músicas de los regimientos, la banda municipal, muy bien uniformada también, las murgas, las voces, el rugido de las fieras, los mil carruajes de lujo, los miles de miles de luces, contrastando con la de la luna, en unas noches apacibles, serenas, con un cielo como de la tierra de María Santísima y tanta gente sentada ó paseando, ó bailando dentro de las tiendas, en medio de tantas flores que embalsaman el ambiente... cualquiera que de ahí viniera, y según que su corazón estuviera saturado del espíritu del siglo ó del espíritu de Dios, no podría menos de exclamar: *hermoso es el mundo, pues gocemos.* O bien; *¡Señor, si esto permites que los hombres inventen para satisfacción de sus sentidos, qué les guardarás en el cielo!...* L. A.

## COMUNICADOS

Huesca 4 de Junio de 1885.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy Sr. mio: Habiendo leído en el número 2 del periódico de su digna Dirección, correspondiente al día 3 de este mes, un suelto relativo al bautizo canónico de mi hijo Giordano, en el cual se hace público que antes lo fué láicamente con los nombres del ilustre mártir de Nola, me considero obligado para justificar mi conducta ante la opinión y ante mis correligionarios de siempre, hacer público también que si cierto es que el bautizo canónico tuvo lugar en la forma y sitio que en el suelto se indica, no fué por mi voluntad, de cuyo acto protesté y protesto enérgicamente, sino por voluntad de mi esposa, á la que reconozco tanto derecho como á mí, por lo menos, para hacer en el asunto de que se trata, *por su parte*, lo que más se ajuste á sus creencias, usando así de un verdadero procedimiento republicano y libre-pensador.

Ruego á V. Sr. Director, se digne dar cabida en las columnas de su ilustrado diario á estas líneas que, á guisa de aclaración y como protesta de su fé republicana y libre-pensadora, tiene el honor de remitirle quien le dá anticipadas gracias y humildemente, b. s. m.,

Severo Lain.

## ULTIMA HORA.

(Servicio particular para LA CRÓNICA.)

Valencia 6 1'25 tarde

Recibido 5'30 id.

**Anoche borrascosa sesion defendiendo Jimeno la vacunacion considerándola anti-colérica.**

**Contestóle Moliner considerándola inútil ó perjudicial.—Mencheta.**

Madrid 6 1'35 tarde.

Recibido 10 noche

**Anúnciase debate político disuelto directorio ayer muerte caso sospechoso precauciones autoridades.**

**Consejo Rey invertídose estado sanitario Valencia esperimentos Ferran. Debate político próximo reformas armada espíritu conciliador. Nombrado vicepresidente consultiva Marina.**

Huesca.—Imprenta de la V.<sup>a</sup> é hijos de Castanera.

# SECCION DE ANUNCIOS

TALLER MARMOLISTA OSCENSE

DE

MARCELINO ARTERO

Plaza de Lizana, número 4, HUESCA.

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al arte de Marmolista.

## LEER ESTE IMPORTANTE ANUNCIO

La tienda de gergas y calzado de FRANCISCO SABADO, que se encontraba en la calle de Ramiro el Monge (antes Correría), números 3 y 5, se pone en conocimiento del público en general que hoy se encuentra instalado en la calle del Coso bajo, número 23, antigua casa de la señora viuda de Guillen, frente á los comercios de los señores Gonzalez, D. Francisco Orús y Azlor, en donde encontrarán, los que quieran honrarle con su visita, todo lo concerniente al ramo de alpargatería, cordelería y zapatería, como también sombreros usuales para la presente estación, horcas de hierro, propias para revolver estiércoles, y palas y horcas de madera. También se va á recibir un abundante surtido en zapatos de lona para señoras y caballeros.

AGUAS



Desde 1.º de Julio al 30 de Setiembre ambos inclusive, en la Administracion de diligencias, Fonda de España, hay un gran depósito de la misma en botellas bien condicionadas al por mayor y detalle, á los precios siguientes:

AL PORMENOR DEVOLVIENDO EL CASCO,

	Reales.
Una botella de un litro. . . . .	4
Sin la devolucion. . . . .	6

AL POR MAYOR.

Botellas convenientemente condicionadas en cajas conteniendo las que se expresan á continuación y á los precios siguientes.

CAJAS.	Rls. vln.
6 botellas de 1 litro. . . . .	40
12 » » 1 » . . . . .	78
48 » » 1 » . . . . .	110
25 » » 1 » . . . . .	140
12 » » 1½ » . . . . .	50
25 » » 1½ » . . . . .	92
50 » » 1½ » . . . . .	156
25 » » 1¼ » . . . . .	76
50 » » 1¼ » . . . . .	144
100 » » 1¼ » . . . . .	240

Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Hígado, del Estómago, de los Herpes ó de Paracuellos de Giloca y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.

Los pedidos para fuera de la capital en caja ó al detalle, se servirán y facturarán con toda puntualidad y en todo tiempo, acompañando su importe en libranzas del giro mútuo ó en letra de facil cobro.

Huesca 7 de Junio de 1885.—MARIANO FRAGO.

NOTA. Para los pedidos y cuantos pormenores se necesiten, dirigirse á Mariano Frago, Administrador de las diligencias á Panticosa, Fonda de España.

Se arrienda un horno y panadería, dándose al arrendador, todas cuantas herramientas se necesitan al dicho oficio.

Enterarán del precio y condiciones, en la calle de Forment, 7, Huesca.

BAZAR OSCENSE.

Lorenzo Cosculluela

PLAZA DE ZARAGOZA

HUESCA.

Grandes almacenes de perfumería, bisutería, quincalla y juguetería.

Talleres para la construcción de toda clase de muebles, espejos, molduras y estampas.

Gran depósito de camas de hierro, cunas y gergones metálicos.—Fabricación de baulería.

Ornamentos de Iglesia, sacras, candeleros, cruces, librería, objetos de escritorio y todo lo indispensable á las familias.

Las mercancías compradas en este establecimiento, salen perfectamente embaladas.

Los precios son fijos igualmente para todos.

Plaza de Zaragoza, Huesca.

## SUCURSAL DE LA FÁBRICA LA ZARAGOZANA

En este establecimiento encontrará el elegante público de esta capital, un completo y variado surtido en Sombreros y Gorras de todas clases y formas á precios sumamente módicos, para todas las clases de la Sociedad.

Para que no haya engaño en la venta se ha establecido precio fijo

Fijarse, Calle del Mercado nuevo, número 5.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs., mas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, Plaza de la Villa 4, laboratorio y pormenor. Sacramento 2, botica y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia.

## DENTICINA INFALIBLE

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva áun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4; por mayor y en todas las boticas y droguerías de España, y en todas las de Huesca.

Se venden trillos de nuevo sistema en el pueblo de Cuarte. Dirigirse á Antonio Encuentra, herrero en dicho pueblo.

Se arrienda una habitación, segundo piso, Plaza de Lizana, núm. 14, por 6 duros mensuales; podrá verse todos los días de 11 á 12.

Se necesita un aprendiz de confitero con principios ó sin ellos: en la imprenta de este periódico darán razon.

**ARTES.** Revista semanal ilustrada que ve la luz pública en Zaragoza, muy conveniente para tallistas, carpinteros, ebanistas, herreros y albañiles.

Suscríbese en Zaragoza, calle de D. Jaime I, 43, casa de don Casto Miguel.

En el despacho de la Imprenta de este periódico hay números de muestra.

Precio de suscripción.—Un año 8 pesetas.—Seis meses, 4'50.—Pago adelantado.

## PELUQUERÍA

DE

RAMON PUEYO

HUESCA.

En este establecimiento se halla de venta un gran surtido de trenzas de excelente pelo y confección esmerada en todos los colores y tamaños, desde tres pesetas en adelante.

Redecillas para la frente de todos los colores y tamaños á precios reducidísimos.

También por encargo se confecciona todo lo concerniente al arte de peluquería.

Se afeita, corta, peina y riza el pelo con puntualidad y se lava la cabeza con la acreditada CAN CAPELLIER.

Todos los trabajos se hacen dentro de las primeras 24 horas

**COCHE.** Se vende uno descubierto, de cuatro ruedas, en muy buen estado y por poco precio.

Informarán en la Imprenta de este periódico.